



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm 16.384

Precio 70 céntimos

Lunes 31 de marzo de 1952

Brillantes actos conmemorativos del Centenario de los Reyes Católicos, presididos por el ministro de Educación Nacional

Entre las personalidades que a ellos asistieron se hallaba el gobernador civil de Avila

En Medina del Campo y en Valladolid se ha celebrado esa fecha gloriosa con asistencia del ministro de Educación Nacional, autoridades y jerarquías, gobernador civil de Avila, presidentes de varias Diputaciones Provinciales y alcaldes de Medina del Campo y Sos.

En la Real Chancillería de Valladolid, donde en el año 1469 se celebró el matrimonio de los Reyes Católicos, y junto a la puerta de la entrada principal, el ministro descubrió una lápida conmemorativa en la que figura la siguiente inscripción: «V centenario de los Reyes Católicos. Homenaje de Castilla al Rey Don Fernando de Aragón en el acto conmemorativo de su nacimiento. Flores de Aragón, dentro son.» En un ángulo de la placa figura

el emblema del yugo y las flechas.

A las siete de la tarde y en el Aula Magna de la Universidad tuvo lugar un brillante acto en honor de los Reyes. Se pronunciaron varios discursos alusivos al acto, culminando con uno, muy elocuente, del ministro, quien hizo una semblanza de Fernando el Católico, ponderando su honestidad, rectitud e interés por las cosas de la catolicidad frente a calumnias pasadas a su memoria. A propósito de esto relacionó la actual conducta de nuestro glorioso Caudillo, protegiendo constantemente nuestra fe. «Quien dirige los destinos de España está como estuvo Fernando, firme y vigilante. Ni el Jefe del Estado ni ningún español permitirán una ruptura de nuestra unidad religiosa.» Fue muy aplaudido.

El tiempo en España y en el extranjero

Oportunidad de las lluvias.-Grandes bienes que producen en los campos.-Crecimiento de reservas hidráulicas

MADRID.—¡Cuántas y cuántas personas han dudado de que lloviese oportunamente en la actual y recién comenzada primavera! Pero Dios se ha apiadado de nosotros y nos ha enviado las precipitaciones atmosféricas que necesitábamos y que pueden regalarnos unas cosechas tan espléndidas o más que las del año agrícola anterior. Y las ha enviado sin hacernos esperar, en el preciso momento en que las plantas habían empezado a crecer y a florecer prematuramente y a exponerse así a que las posibles heladas de mayo las matasen en poco tiempo por encontrarlas demasiado desarrolladas en los tallos y poco nutridas de humedad en las raíces.

Ahora, en cambio, con la baja de temperatura que se ha registrado y con el agua que está cayendo sobre las tierras, la resistencia a las heladas tardías será mayor y el peligro de que dañen a los cultivos quedará muy disminuido.

No era verdadero pronóstico —debemos confesarlo— el que nosotros lanzábamos los lunes anteriores al anunciar que iba a llover. Eran tan intensas y tan extensas las borrascas que se hallaban paradas en medio del Atlántico y estaban esperando sólo un impulso para avanzar sobre nuestra Península, que se podía vaticinar —con la seguridad posible en estos asuntos— que terminarían por acometernos y regarían copiosamente. Y así ha sucedido.

Ese impulso, ese empujón se lo han dado los temporales registrados durante los últimos días en Norteamérica. Porque es sabido por experiencia, y también

por ciencia, que una vez que se altera violentamente la atmósfera en los países del otro lado del Atlántico, esa alteración repercute sobre nosotros en plazo no muy largo. Tal ha ocurrido en los días últimos. Nevó con abundancia, primero en California y después en Nueva York. A la vez se veían arrasadas las zonas centrales de los Estados Unidos por un tornado. Era, pues, lógico esperar que a los pocos días se alterase también la atmósfera sobre España. Y fuertemente por que los preparativos que para ello había en el Atlántico prometían muy duros vientos procedentes de ese océano.

Estos vientos han sido, en efecto, los que, al invadirnos turbulentos y con furia, han producido todas las lluvias que tanto nos alegran ahora. Si bien hayamos de lamentar que la excesiva violencia con que han soplado sobre Andalucía y Murcia hayan producido daños de relativa importancia, que las compañías de seguros se ven obligadas a compensar en muchos de ellos por haber pasado la velocidad de la corriente aérea de 75 kilómetros por hora.

Lamentables son los daños padecidos, pero mayores son, en cambio, los bienes que nos reportan estas lluvias recibidas. Porque si los productos del campo valieron en la última cosecha más de 56.000 millones de pesetas —cantidad que nos parece increíble, pero que es real—, y lo elevado de esa cantidad se debe a la abundancia y oportunidad de las lluvias que cayeron entonces, bien podemos tasar las que ahora estamos recibiendo tan a tiempo en unos 2.000 o más millones de

El ministro de Educación Nacional visitó ayer Madrigal de las Altas Torres En Arévalo, rezó ante la Virgen de las Angustias

El señor Ruiz Jiménez, ministro de Educación Nacional, acompañado por el director general de Arquitectura señor Prieto Moreno, director general de Bellas Artes, señor Sánchez Bella y el señor García de Pablo, visitó ayer Madrigal de las Altas Torres.

Fue recibido por las autoridades, con las cuales visitó los principales monumentos isabelinos de la villa, conversando después y tratando cuestiones relativas al Centenario de los Reyes Católicos y a la construcción del Grupo Escolar conmemorativo.

A su paso por Arévalo, se detuvo unos momentos, visitando la plaza de la villa y el monasterio de las Religiosas Cistercienses pasando seguidamente a la capilla de dicho convento donde oró breves momentos ante la imagen de la Virgen de las Angustias.

MERCADOS NACIONALES

Las subsistencias descienden de precio

MEDINA DEL CAMPO. — Se ha celebrado hoy el mercado semanal, en que se vendieron 2.875 cabezas de ganado lanar, 276 de porcino y cinco de vacuno.

Entre los agricultores y negociantes se comenta favorablemente la reciente disposición en la que se ordena la libre circulación de ganados, acuerdo que ha sido acogido en esta población con muestras de vivo agrado.

Las patatas continúan vendiéndose a 40 céntimos kilo, y en los pueblos de la comarca hay grandes existencias de este tubérculo, que se cotiza a 30 céntimos kilo. El precio de los huevos al detall es de 15 pesetas, docena.—(Cifra).

ALMADÉN.—Como consecuencia de la orden dada por el Gobierno, el aceite ha sufrido en las últimas cuarenta y ocho horas una gran baja, ofreciéndose este artículo a 1,50 y dos pesetas menos que el precio de tasa, o sea a 10,50 pesetas.—(Cifra).

Lea usted El Diario de Avila

pesetas, debidos todos a esas nubes generosas que la Providencia nos ha enviado.

Ciertamente que no se da a este fenómeno de la lluvia la importancia que él merece en España. Las noticias referentes a él quedan relegadas muchas veces a un rincón de los diarios y son postergadas ante cualquier acontecimiento trivial y menudo o de interés muy alejado del de nuestra Patria.

Más que otra cualquier ponderación de la importancia de las cantidades de agua que han caído estos últimos días será eficaz y expresiva la relación de algunas de ellas. Y son, ante todo, de citar las de los Pirineos catalanes, en donde han llegado a 170 litros por metro cuadrado, y las del puerto de Navacerrada (Guadarrama) en que han caído 113. Lo que eso supone para ser registrado en uno o dos días de lluvia puede juzgarse sabiendo que en Madrid, como ejemplo, no suele pasar lo que recibimos de las nubes durante todo un año de unos 420 litros por metro cuadrado.

(Continúa en 3.ª página)

La policía madrileña detiene a un conocido estafador internacional

MADRID, 31.—Por agentes de la Dirección General de Seguridad, ha sido detenido un conocido estafador internacional, quien, después de haber robado un magnífico automóvil, y penetrar en España con documentación falsa, acababa de llegar a Madrid, siendo localizado por la Policía, seguidamente.

Dicho estafador cuenta con un copioso historial en los archivos de la policía de varios países, en donde se encuentra varias veces reclamado. También en los archivos españoles consta su nombre, con expresivas indicaciones.—(Cifra.)

Se propone la permanencia de un barco como hotel flotante en Málaga, durante la Semana Santa

MALAGA, 31.—Ante la falta de alojamientos, para poder albergar a tantísimas personas como asistirán a las fiestas que se celebrarán en esta capital durante la próxima Semana Santa, la Comisión encargada de la organización de las mismas, se ha dirigido al ministro de Marina, con el ruego de que disponga la estancia de un buque que podría convertirse en hotel flotante, durante la celebración de dichas solemnidades.—(Cifra.)

Se reúnen las Comisiones yanqui y española en el Ministerio del Aire, para el intercambio de estudiantes

MADRID, 31.—Esta mañana se han reunido en el Ministerio del Aire, la Comisión norteamericana de la Aviación de los Estados Unidos y los representantes españoles designados por el ministro del ramo, con el fin de tratar sobre el intercambio de cuatro estudiantes de ambos países, quienes cursarán sus estudios y prácticas de Aviación en los mismos.—(Cifra).

El Congreso de Prensa de la Región Sur va a comenzar en Madrid

MADRID, 31.—Organizado por la Dirección General de Prensa, se va a celebrar en esta capital durante los días 2, 3, 4 y 5 del próximo mes de abril, la segunda

Mañana, huelga general de trabajadores en Túnez

La Policía ha adoptado sus precauciones

TUNEZ, 31.—La Unión General de Trabajadores Tunecinos ha proclamado la huelga general para mañana, día 1.º de abril.

Ante este anuncio, la Policía de Túnez ha tomado toda clase de precauciones.—EFE.

Dificultades del primer ministro tunecino para formar nuevo Gobierno

TUNEZ, 31.—El nuevo jefe de Gobierno, nombrado recientemente en Túnez, ha celebrado hoy conversaciones con diversos jefes de los partidos políticos, al objeto de tratar de formar nuevo Gobierno.

Según los entendidos, el citado primer ministro tropieza en sus gestiones con crecientes dificultades, por lo que se cree que, por lo menos hasta el sábado, no habrá podido lograr sus propósitos.—EFE.

La Policía mata de un tiro a un ciudadano tunecino

TUNEZ, 31.—De un tiro, ha sido muerto por la Policía un tunecino que salió huyendo al perseguir dichos agentes a un grupo de terroristas fugitivos que acababan de dinamitar un edificio.—EFE.

SANGRIENTOS SUCEOS EN TANGER

Choques de los manifestantes árabes con la Policía internacional. Resultaron cuatro muertos y un centenar de heridos

TANGER.—A la una de la tarde se han iniciado sangrientos sucesos en el zoco Grande. Grupos de musulmanes levantiscos iniciaron manifestaciones con ocasión del 40 aniversario de la implantación del protectorado de Marruecos. A primera hora, el comercio marroquí había cerrado, colocando banderas jerifianas con crespones negros. La mañana ha transcurrido en calma. Las escasas fuerzas de la Policía internacional intentaron dominar los primeros disturbios, viéndose obligada a hacer uso de las armas automáticas cuando nutridos grupos de musulmanes se dedicaron a saquear los establecimientos extranjeros en los barrios extremos.

A las cuatro y cuarto de la tarde continuaban los disturbios en diferentes lugares de la población sin que la Policía internacional hubiera logrado dominar la situación.

Esta ha levantado barricadas en lugares estratégicos, que los musulmanes atacan con piedras.—(Cifra.)

Cafés y comercios, asaltados

TANGER, 30.—Los disturbios comenzaron ante el edificio de la Dirección de Policía Internacional, donde se congregaron numerosos musulmanes en actitud hostil. Los manifestantes apedrearon el edificio, y las fuerzas, en escaso número, se vieron obligadas a hacer uso de las armas automáticas. Los revoltosos comenzaron a asaltar cafés y comercios, siendo impotente la fuerza pública para contenerlos. En la calle de Siaguins, que desemboca en el zoco Chico, todos los comercios fueron asaltados por las turbas, en su mayoría mozalbetes, que luego continuaron por los bulevares rompiendo los cristales de las tiendas y sembrando el pánico en la población europea. Apedrearon a los automóviles que encontraban a su paso y a algunos trataron de incendiarlos. La Policía Internacional,

a pesar de sus escasos contingentes, actuó energicamente.

A las cinco de la tarde parece dominada la situación. Las calles están desiertas y por ellas circulan patrullas armadas de Policía que registran a los sospechosos. Los robos y daños causados en los establecimientos extranjeros son considerables, principalmente en las calles donde ocurrieron los más graves disturbios. La Policía tuvo algunos heridos. Aun, que oficialmente no ha sido facilitada todavía la lista de bajas en los disturbios, se sabe que hay cuatro musulmanes muertos y un centenar de heridos o lesionados, algunos europeos. El número exacto de heridos es difícil averiguarlo, ya que muchos indígenas heridos no se presentaron a ser curados en los dispensarios y se dirigieron a sus domicilios. Tánger ha vivido dos horas de gran incertidumbre.—(Cifra).

El Obispo de Guipúzcoa confirma a 400 niños en su primera visita a Fuenterrabía

FUENTERRABIA, 31.—El nuevo Prelado de Guipúzcoa ha visitado hoy por primera vez esta localidad, donde administró el Sacramento de la Confirmación a más de cuatrocientos niños, en un solemne acto presidido por las autoridades y al que asistieron los pescadores ataviados con sus trajes típicos y con los remos al hombro.—(Cifra).

Bevan acusa a los EE. UU. de no estar cualificados para dirigir al mundo

LONDRES, 31.—Bevan, ha acusado a los Estados Unidos de no estar cualificados para dirigir al mundo, mucho menos en los difíciles tiempos actuales, añadiendo que carecen de la suficiente serenidad para ello.—EFE.

El Gobierno cubano del general Batista, reconocido por el Paraguay

LA HABANA, 31.—El Gobierno del Paraguay, ha decidido reconocer al nuevo Gobierno cubano del general Batista.

En la nota facilitada a este respecto, el Gobierno paraguayo hace constar que son sus deseos proseguir las relaciones cordiales y de buena inteligencia con el país de Cuba.—EFE.

250 telegramas en la Casa Blanca, ante la decisión de Truman de no presentarse a nuevas elecciones

WASHINGTON, 31.—Unos doscientos cincuenta telegramas, se han recibido en la Casa Blanca, inmediatamente después de conocerse el anuncio hecho por Truman, sobre su decisión de no presentarse a las nuevas elecciones presidenciales.

Mi una mitad de dichos telegramas, le pide que cambie de decisión mientras la otra mitad de comunicantes se felicita por la misma, reconociendo que Truman tiene una gran necesidad de tomarse un descanso.—EFE.



Puerto de Castilla
Primera Misa

En el templo parroquial de este pueblo, se ha celebrado una solemne ceremonia, con motivo de cantar su primera primera Misa, el nuevo ministro de Dios, e hijo de esta localidad, don Antonio García Martín, ordenado sacerdote el pasado día de San José después de haber cursado sus estudios en el Seminario Diocesano de Avila. Con ello han visto colmadas las satisfacciones de sus cristianos padres, don Isaac y doña Soledad, honrados y queridos vecinos de Puerto Castilla.

El nuevo presbítero fué asistido en esta su primera Misa por los reverendos señores don Eugenio Chaparro Chaparro, párroco de este pueblo, junto con los de Navatejares, don Miguel Andaluz de El Losar, don Ciriaco Martín y de Solana de Béjar, don Venancio Jiménez.

Actuaron de padrinos seglares el hermano del nuevo sacerdote don Julio García Martín y esposa, doña Asunción Heras.

En momento oportuno, ocupó la sagrada cátedra el M. I. señor don Mariano Taberna, canónigo de la S. A. I. Catedral de Avila, quien pronunció una plática de circunstancias, exaltando la importancia y trascendencia del acto que se celebraba. A él asistieron, además de los padres y familiares del misacantano, numerosos amigos del mismo, así como también el pueblo en masa, para el que, sin duda, la ceremonia, constituía un verdadero acontecimiento.

Durante ella fueron entonados preciosos motetes y cánticos religiosos por un grupo de jóvenes de esta localidad, admirablemente dirigidos por el reverendo señor don José Soria, cura párroco de Navalonguilla.

Terminado el Santo Sacrificio, don Antonio García obsequió delicadamente a los invitados, entre los que se encontraban, expresamente llegados con este fin, el presidente de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo de Avila, don Enrique Aboín, con los gerentes de la misma don Casimiro Hernández y don Juan José Jiménez, así como el jefe de las oficinas de dicha Entidad en El Barco de Avila, don Angel Jiménez.

Al felicitar muy cordialmente al nuevo sacerdote, hacemos votos porque Dios le conceda muchos frutos en el ejercicio de su sagrado ministerio, para bien de las almas y de nuestra sacrosanta Religión.—P. P.

**¡Fumadores!
¡Bebedores!**

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitamínico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

Información municipal

Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del alcalde accidental y con asistencia de los tenientes de alcalde señores González Fernández, Rodríguez Martín y Sánchez López, y secretario señor Olavarría, se celebró en el Palacio Consistorial la sesión de la Permanente.

Después de aprobar el acta de la sesión anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Se concedió licencia para efectuar obras a catorce vecinos que lo habían solicitado, y se aprobó liquidación de trabajos ejecutados por cuenta del Municipio.

A don Jesús Sastre, se le concede licencia para poner al servicio un taxi.

Se acuerda pase al negociado correspondiente lo referente a la petición formulada por el presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia sobre devolución de mobiliario escolar o abono de su importe.

Presentada por la Comisión de Hacienda, se aprueba por la Permanente relación de nóminas y facturas por la cantidad de pesetas 19.778,67.

A continuación son resueltas en la forma oportuna treinta y una solicitudes sobre inclusiones y exclusiones en el Registro de Solares sin edificar.

Se desestima petición de baja en el Padrón de Alcantarillado presentada por don Manuel Hernández.

Se aprobaron diferentes padrones de contribuyentes por los conceptos de arbitrios municipales.

Por no existir consignación para este fin se desestima solicitud de don Lorenzo Velayos sobre concesión de ayuda de orden material.

Se presentaron y aprobaron los proyectos del colector y del alcantarillado.

Quedó enterada la Comisión Permanente de un informe del señor oficial mayor letrado sobre revisión de expedientes de depuración.

Ruegos y preguntas

A ruego de don Ildefonso Sánchez se acuerda que se interese de las diferentes casas comerciales de la ciudad precios y muestras de «monos» que serán destinados a los empleados y obreros que realizan operaciones de monda de zanjas en el cementerio.

A ruego de don Arturo González se acuerda, antes de resolver acerca de la renovación del vestuario de la Guardia municipal, que las prendas de uniforme de la misma sean revisadas.

Don Esteban Rodríguez manifiesta que, con cargo a los fondos de las subvenciones que se alcanzan por la Junta del Paro, sería conveniente emplear obreros en el arreglo de las calles de los Telares y del Cucadero, a fin de explanarlas y encordonarlas, siendo acordado que esto sea tratado con el señor arquitecto municipal para resolver, después en definitiva.

El mismo señor Rodríguez Martín ruega a continuación que lo antes posible sean abonadas al señor arquitecto municipal las cantidades que le corresponden por sus trabajos de confección de los proyectos del colector y del alcantarillado, ya que el funcionario precitado ha tenido que anticipar cantidades a los auxiliares que le han ayudado en los trabajos referidos.

Por último, se atiende ruego del mismo señor Rodríguez en el sentido de que se cite a la Junta que interviene en el expediente sobre acerado y ensanche de la calzada de la avenida de José Antonio Primo de Rivera.

Sección religiosa

ABRIL

Día 1, Martes.—Santos Venancio, Victor, Esteban, Macario, Teodora.

La misa y oficio divino son de maetes, con rito simple y color morado.

Nuestra Señora de los Dolores

Santo Tomás.—Se celebra Septenario en honor de la Santísima Virgen de los Dolores, del 29 de marzo al 4 de abril.

A las ocho y media de la mañana, misa rezada.

Por la tarde, a las siete y media, Rosario, plegaria, sermón, ejercicio del día y Salve cantada.

Los sermones están a cargo de los RR. PP. Fortunato de Jesús Sacramentado, C. D., subprior de la Santa, y Paulino del Sagrado Corazón, C. D., profesor del Colegio de La Santa.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Para hombres

Parroquia de San Vicente.—Desde lunes, día 31, al 6 de abril. Por la mañana a las ocho, Meditación y Misa. Por la tarde a las siete y media, Meditación, plática y Bendición.

Los dirigirá un Superior del Seminario.

Para jóvenes universitarios y profesionales

Régimen de internado, del 2 al 6 de abril, en la Casa Diocesana de Ejercicios, dirigidos por don Baldomero Jiménez Duque.

Padres Paúles

Todos los días de Cuaresma, a las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, y ejercicio del Via-Crucis, terminando con la bendición con el Santísimo.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo, todos los días a las seis de la tarde.

Todos los días de Cuaresma, después de estos cultos, se hará el ejercicio del Via Crucis.

SABADO SANTO

Vigilia Pascual

Folleto de los Oficios y la Misa de Semana Santa, después de las últimas modificaciones.

Se venden en las Parroquias y en la Casa Social, de siete a diez todos los días.

INFORMACION DEPORTIVA

En el partido de homenaje a Córdoba los encarnados vencieron a los verdes por 6 a 4

Pese al mal tiempo y a la lluvia del segundo tiempo, estuvo San Antonio con media entrada aproximadamente en el partido jugado ayer de despedida y homenaje a Córdoba. El partido fué muy interesante por lo reñido y por el movimiento del marcador, que por diez veces tuvo que cambiar sus números.

Esto quiere decir que las defensas anduvieron flojas y dieron muchas facilidades a los delanteros contrarios; por parte de los atacantes, Novas y Dávila sostuvieron un codo a codo que terminó con empate a cuatro goles marcados por cada uno; pero como a Novas le ayudaron Román y Pato marcando un gol cada uno de ellos, al final la delantera roja había logrado la media docena y con ello la victoria.

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia: Representaciones AVILES LARRETA, 5. — AVILA

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

Vendo

casa dos viviendas sitio céntrico. Tratar Dorotea, Plaza España, número 7. Piedrahita.

Avícola San Francisco

Pollitos Leghorn. Castellana Garantía. Sanidad

Zorrilla, 29. Valladolid

¡Ni un paraguas inservible!

Los repara **FIDALGO** Cuchillería-Vacío dor. y deja nuevos Larreta, 4. — AVILA

Rebaja de Precios

- Portalámparas metal 3,70 pts
- Interruptores de porcelana 3,85 »
- Cortacircuitos de petaca 7,80 »
- Aisladores con punta 0,22 »
- Portalámparas doble enchufe 9,00 »
- Tubo Bergman de 9 3,00 »
- Tubo Bergman de 11 3,75 »

Hilo, flexible, lámparas

Consulte precios y ponga clara su dirección
Grandes descuentos en otros materiales

CATALINO Comandante Albarrán, 4
Teléfono 457. AVILA

Publicidad ALMANZOR

Bolsos = Guantes ALMACENES
Medias = Velos **Suro Gay**

O. N. de Ciegos Sindicato Provincial del Espectáculo

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 29 de marzo) Premiado con 50 pesetas el número 421. Y con 5 pesetas los terminados en 21

Máquinas

punto nuevas «CARHER» Rodamiento bolas, enseñanza a domicilio. Garantía Facilidades. Elegancias Margot. Montero Calvo, 2. Valladolid.

Sindicato Provincial del Espectáculo

Esta Jefatura Provincial desautoriza totalmente la abusiva gestión que por determinados agentes de venta del «Anuario Cinematográfico Hispanoamericano», ha venido realizándose con determinadas empresas de cinematografía de esta Capital y provincia haciendo uso indebido de una documentación afecta al Sindicato Nacional del Espectáculo.

Al desautorizar tal gestión se hace público que mencionados agentes pertenecen a empresas particulares y ninguna relación guardan con este Sindicato.

El jefe del Sindicato Provincial.

Vendo depósito chapa hierro 3/4 metro cubico, molino café y baño cinc. Tratar Dorotea, Plaza España, número 7. Piedrahita.

¡AVICULTORES, GANADEROS, TRANSPORTISTAS!

Productos RUVEL para granjas
Grandes existencias de: HARINA DE PESCADO, de carne, hueso y alfaifa.
RUVELPEX. Aceite hígado bacalao. (El aceite que da vida a sus aves).
LUBRIFICANTES americanos RUVEL para autos e industrtas.
Julio Ruiz de Velasco
Avenida de José Antonio, 12 Importador. BILBAO
Dirijan sus pedidos a Representaciones L. SARDINA Duque de Alba, 6.—AVILA

¡Magníficos frutos!

logrará, protegiendo sus campos y almacenes con **Agronexa**

insecticida agrícola a base de LINDANE, que presenta el mercado español NEXANA, S. A. en cuatro preparaciones para su mejor aplicación y rendimiento

«AGRONEXA» Suspension «AGRONEXA» Esporables
«AGRONEXA» Esporables «AGRONEXA» G

Algunas ventajas de la insecticida AGRONEXA

- 1ª - acción rapidísima que evita que su acción se pierda por la lluvia o viento
- 2ª - poder insecticida, el Lindane puro que constituye su base, es el más fuerte insecticida conocido
- 3ª - no deja sabor en productos vegetales.
- 4ª - es inofensivo para personas y animales.
- 5ª - es el más económico por su alto poder de concentración.

Agronexa
NEXANA S.A. BILBAO

Depositario: Francisco Gómez Alonso, José Antonio, 5. AVILA.
Distribuidores: Comercial Bankins. Valenzuela, 6. MADRID.

El Caudillo de España a través de la pluma de la gran periodista brasileña Fernanda Reis

Hace poco que la citada escritora, representante del rotativo «O Globo» de la República del Brasil, tuvo el honor de ser recibida por el Generalísimo en su residencia de El Pardo. Complemento de la información que en su día dimos de esta entrevista a los lectores, figuran los siguientes párrafos del artículo que refiriéndose a este asunto envió a su periódico y que en labios de una extranjera adquieren un valor íntegramente auténtico y halagador para todo buen español, en la fecha que conmemoramos. Dice así:

Perfil de un hombre sencillo y fuerte

Sus manos finas, enérgicas, sus ojos inteligentísimos y su cabeza de bonita talla, se quedan en una expresión pensativa. No le interrumpo. No soy una periodista política, ya lo afirmé más de una vez. No entonaré un himno a Franco. Pero puedo sinceramente rendir culto a España. El perfil de este gran español ya fué trazado más de mil veces desde que subió al Poder. Siempre militó en su favor haber sido de eso el hombre sencillo que paseaba por sus calles, el soldado ardiente que combatió por una España mayor y libre de algo que se le figuraba tremendo —el comunismo— que, para él, nacionalista, patriota, resultaba el más profundo y mortal peligro dentro de las fronteras de su gran amor: España. Y esta verdad, ni sus enemigos la niegan. Y a este hombre, agotado por innumerables problemas, es a quien he venido a robar unos minutos preciosos. Su rostro bondadoso y sereno refleja todo el patriotismo, coraje, lealtad, sacrificio, humanidad y deseo vehemente de servir bien a su Patria. Este hombre, criado en la dura escuela de las campañas de Africa, que lleva en el fondo de las pupilas, a pesar de los años transcurridos, la nostalgia del desierto donde las fieras fueron los adversarios más leales, que duerme poco, que trabaja intensamente, asistido con una discreción extraordinaria por su esposa, doña Carmen Polo, la cual ejerce sus inmensas obras de caridad sin que nadie la vea, este hombre que además estudia apasionadamente, que tiene en sus manos de soldado experimentado la jefatura de esta gran nación, está distraído, frente a mí, mirando dulcemente el retrato de su nieta.

Después de haber tenido el honor de conocer personalmente al Caudillo, Su Excelencia el Jefe del Estado de España, Generalísimo de los Ejércitos, Francisco Franco Bahamonde, de haber oído decir que era un dictador cruel, despiadado, descubro su lado humano, su sentido de familia. Quizá sea por eso su mayor deseo, gobernar España con la elegancia de un hombre fuerte y con la suavidad de un ser humano, lleno de buena fe en la gratitud de todos, porque su Gobierno, como él mismo le definió, «se apoya en los principios de la ley de Dios, en el servicio de la Patria y en el bien general de los españoles».

España concurre oficialmente a la Primera Feria de Industrias de Karachi

Los pakistanos interesan de España tejidos, maquinaria, productos químicos y producción de artesanía

Al interés hacia España moderna en Pakistán, contribuye el conocimiento de ser España la cabecera de la Hispanidad

No ha mucho tiempo era nombrado embajador en Karachi el excelentísimo señor don Fermín Sanz Orrio y está reciente todavía el anuncio del nombramiento de embajador del Pakistán en Madrid, de Syed Miram Muhammad Shah, siendo tema de gran actualidad este de las relaciones oficiales que se han iniciado entre España y Pakistán con la más alta categoría diplomática.

Pakistán se constituyó como nuevo Estado y nueva Nación en 1947 pero a pesar de disfrutar una independencia efectiva, Pakistán sigue vinculado a la comunidad de naciones británicas. Su primera autoridad no se llama Jefe de Estado, sino «Gobernador General». Es uno de los más importantes núcleos nacionales de lo que se suele llamar Oriente Medio; predominan allí las gentes de religión musulmana con casi setenta de un total de ochenta millones de habitantes.

Dentro del mundo islámico...

Así como en lo demográfico Pakistán está a la cabecera del mundo musulmán, aspira también a ser un país importante en los otros aspectos. En él se han celebrado varios de los Congresos mahometanos internacionales. Unos son los religioso-culturales-sociales.

En cuanto a los económicos, al primero de Karachi, que dió la pauta en diciembre de 1949, siguió al año después el de Teherán, también presidido por pakistanos. Estos económicos tienen (desde el punto de vista pa-



Excelentísimo señor don Fermín Sanz Orrio, embajador de España en Karachi

kistano social) la finalidad de separar a Pakistán del conjunto asiático-oriental que, con la India mira al Pacífico, para integrarlo en cambio entre el conjunto geográfico-comercial del Mediterráneo. Y un tercer medio de actuación internacional fuera de fronteras representa el llamado «Bloque africano-asiático» que en la O. N. U. agrupa diecisiete países (desde febrero de 1952 pues antes eran quince), siendo Pakistán una de las fuerzas aglutinantes en dicho bloque.

Simpatía hacia nuestro país

En este terreno de la O. N. U. ha sido precisamente desde donde el Estado pakistaní comenzó a demostrar su interés y simpatía por España, pues apenas tuvo libertad para poder expresar su opinión ante las Naciones Unidas se mostró favorable a la causa española, y lo expresó en las votaciones, además de hacer una defensa especial, por boca del jefe de su delegación y ministro de Asuntos Exteriores, Sir Mohammed Zaforullah Jan. Así, cuando en septiembre de 1951 los gobiernos de Madrid y Karachi decidieron el establecimiento de relaciones diplomáticas directas, éstas se iniciaron con el mayor espíritu de cordialidad, al cual responde la categoría de embajadas que tienen las representaciones.

Relaciones comerciales con nuestra Patria

Comercialmente la relación había comenzado antes. En marzo de 1950 vino a Madrid el alto co-

misario de Pakistán en Londres, Habid Ibrahim Rahimtoola (el cual tiene autoridad sobre todas las representaciones de su país en Europa) con el objeto de informarse de las posibilidades de intercambio. Como consecuencia de ese viaje se concretó un acuerdo comercial en noviembre del mismo año, el cual fué firmado, también en Madrid, en enero de 1951, otorgándose mutuamente ambos países el trato de nación más favorecida. De allí se recibe algodón, grasas de algodón, yute y cueros. De España interesan los tejidos, maquinaria, productos químicos, corcho y diversas producciones de artesanía artística. Ahora, entre marzo y abril de 1952, España concurre oficialmente a la I Feria de Industrias de Karachi, con todos los productos citados, además de perfumes, alpargatas, escopetas de caza, etc. Entre las obras de artesanía artística tienen allí especial interés por los damasquinados, los juguetes, los abanicos, cerámica, navajas, etc. Producen especial entusiasmo los objetos de estilo hispanoárabe de Granada, Toledo, Sevilla, Valencia, etc.

Factores del afecto pakistaní hacia España

Estas preferencias por las cosas que en su aspecto recuerdan los tiempos medievales españoles resulta uno de los factores esenciales de hispanofilia pakistaní. El influye en que desde 1950, elementos de aquel país, además de concurrir a las ferias de Valencia Zaragoza y Sevilla, recorran como turistas los principales itinerarios de Andalucía y Levante y los del protectorado español en Marruecos. En un sentido inverso visitantes españoles que hace meses se extraviaron por unas carreteras pakistaníes fueron auxiliados por autoridades locales que veían en ellos «nuestros hermanos de España árabe», lo cual era una interpretación afectiva de los buenos vínculos que ahora existen entre el Estado español y el arabismo. Después del Congreso Islámico de 1951, celebrado en Karachi, y que se ocupó del Occidente musulmán, el secretario general de dicho Congreso, Saced Ramadan, visitó, al frente de una Comisión del mismo, Tetuán y Madrid, expresando su interés por las iniguales realizaciones políticas españolas en suelo marroquí.

Sin embargo, no quiere decir que no exista interés sobre las demás manifestaciones de la vida de España como nación moderna y católica, pues resulta que aunque Pakistán sea el país de mayor población musulmana, su minoría católica, de trescientas mil almas, goza de amplia libertad, y entre los miembros del clero secular y regular que encuadra dicha minoría figuran bastantes eclesiásticos españoles que tienen gran prestigio por su labor pedagógica y social. Al interés hacia España moderna contribuye también el conocimiento de que España es la cabecera de la Hispanidad y del mundo de idioma español, puesto que Pakistán

SE VENDE CAMIONETA, carga 2.000 kilos, bien de todo. También se vende una sillería completa. Zorraquín, 1 pral. Teléfono 779. Avila.

bal para la Obra en 1951 rebasa en 2.731.596,65 pesetas la cantidad recaudada en 1950.

KALEIDOSCOPIO

El capitán de un buque, al tocar a puerto, había contratado los servicios de un marinero que le presentó un montón de documentos todos certificando que el poseedor de los mismos era persona de una honradez ejemplar. Naturalmente, la tripulación estaba enterada de los buenos informes que había presentado su nuevo compañero, y un día que éste se hallaba fregando la cubierta con un cubo, un golpe de mar lo echó al agua sin darle tiempo de desprenderse del recipiente.

Un tripulante corrió inmediatamente hacia donde se hallaba el capitán y le dijo gritando:

—¡Capitán! ¿Se acuerda usted del nuevo marinero que contrató y que poseía tan excelentes informes?

—Sí—replicó el capitán.

—Pues acaba de fregarse con el cubo nuevo de fregar.

—¡No se puede vivir en esta casa! Las paredes son tan delgadas que los vecinos oyen todo lo que hablamos.

—Si es así, pondremos unas cortinas espesas y...

—¡Eso, ni pensarlo!—atajó la esposa—. ¿Cómo quieres que oiga yo entonces lo que dicen ellos?

El señor Fernández se disponía a comprar una estilográfica como regalo para su hijo después de los exámenes.

—Será toda una sorpresa, supongo—dijo el empleado.

—¡Ya lo creo!—respondió el padre—. ¡El espera un ocho cilindros!

tiene conexiones crecientes con Filipinas e Hispanoamérica. Respecto a Filipinas, además de su común actuación dentro del bloque africano-asiático de la ONU, se han firmado ya varios acuerdos de comercio, navegación aérea, enlaces marítimos, etcétera. Con Argentina hay establecidas relaciones comerciales que se inician muy activas a la vez que en Karachi funciona una Asociación de Amigos de la Argentina, en cuyos locales se dan clases de lengua española. Hay también iniciados contactos con Chile y Méjico.

Enseñanza del español en el Pakistán

Respecto a la enseñanza del idioma de Cervantes, aparte de las clases iniciadas por la citada organización argentina, que son para adultos entusiastas, existe el proyecto de que, además del urduo, que es la lengua oficial y universitaria del Estado pakistaní, del inglés, que es de hecho la lengua usual y administrativa y política, y de los idiomas regionales empleados en gran parte de la primera enseñanza (o sea, el sindi, el punyabi, el puchtu y el bengali, según la región), se introduzca en las universidades la enseñanza de otros idiomas, en especial el español, el francés y el chino, a cargo de profesores originarios de los países en que se hablan. Y se especifica en el proyecto citado que al español se le da una amplitud preferente en orden a que este idioma se habla en una extensión de países sólo comparable a la del inglés.

Posibilidades de ayuda cultural y técnica de España al Pakistán

En lo cultural existe, pues, la posibilidad de que Pakistán lleve de España elementos profesoriales. También pudieran ir algunos técnicos industriales, pues allí están por realizar los mayores proyectos de obras públicas en urbanización, regadío, comunicaciones, industrias alimenticias y textiles, respecto a todo lo cual cuando en España estuvo la Comisión negociadora presidida (Continúa en 4.ª página)

El tiempo en España

(Viene de 1.ª página)

En otros puntos de España se han recogido—según los datos incompletos—que tenemos ya al redactar estas notas—cantidades aproximadas a las siguientes: Peñarroya (Córdoba), 60 litros; Sevilla, 56; Jaén, 20; Badajoz, 76; Cáceres, 47; Toledo, 17; León, 21; Burgos, 30; Valladolid, 25; Salamanca, 15; Santiago de Compostela, 60; La Coruña, 19; etc. En Madrid mismo (observatorio del Retiro), unos 22 hasta el sábado por la tarde, y más del doble de esta cantidad en el observatorio del aeropuerto de Barajas.

Aunque estas lluvias han caído al terminar la semana última y sin apenas tiempo de influir en el crecimiento de las reservas hidráulicas de los embalses, ya se ha notado algo el influjo de ellas, pues han subido esas reservas 102 millones de metros cúbicos, alcanzando de esta manera la cifra de 4.661, que es un poco superior a la que se registraba por estas fechas en 1951.

A este crecimiento de reservas hidráulicas habrá colaborado, y de un modo bastante eficaz, el deshielo que se iba verificando rápido en los primeros días de la semana que acabamos de pasar, cuando el calor prematuro era un signo predominante del tiempo. Un síntoma claro de ese deshielo en el Pirineo era la pérdida de espesor de la capa de nieve en el puerto de la Bonaigua. De 2,25 metros que tenía aún el día de la Encarnación, fué bajando en los sucesivos hasta quedarse en 1,95. En otros puertos de sierra menos encumbrados que ese, los de León a Asturias, entre otros, el espesor de la nieve bajó también hasta dejar libre el paso por ellos.

Sin embargo, a última hora ha vuelto a nevar y a helar por los Pirineos a causa de la ola de viento siberiano que, por el sur de Rusia, ha desembarcado en Europa central, llegando a Francia y dirigiéndose después hacia Inglat-

erra. Por eso dicen en todas estas naciones que la primavera ha comenzado este año con caracteres de invierno, mientras que nosotros afirmamos hace unos días que parecía ya un verano. España está sometida actualmente a la influencia atlántica; el resto de Europa lo está al influjo siberiano. Croacia y las ranas, pero han desaparecido las moscas. Los prados se esmaltan de poéticas florecillas; se ha terminado la saca de remolacha y se confirman las cifras de 300.000 toneladas largas de posible obtención de azúcar, así como la del millón de toneladas de naranjas, a pesar de que 200.000 se perdieron a causa de los vientos huracanados que las derribaron de los árboles.

Afortunadamente, podremos compensar la oscuridad que nos producen las nubes con la luz eléctrica que nos alumbra, ya que se ha alejado de nosotros el peligro de las restricciones, que iba asomándose amenazador a nuestra Patria.

Y ahora, ¿seguirá lloviendo más? Pues es muy posible que sí, que nos mojemos otra vez con abundancia.

Llega a España un arzobispo español expulsado de China

MADRID.—Procedente de Manila y Roma ha llegado por vía aérea a Madrid Mons. Teodoro Labrador, Arzobispo de Foochow (China), perteneciente a la Orden Dominicana. Mons. Labrador, después de haber estado durante varios meses detenido en su propia residencia, fué juzgado por un tribunal popular, que lo sancionó con la pena del destierro. Hace un mes aproximadamente, Mons. Labrador, sin más equipaje que un saco de ropa que él mismo tuvo que transportar a

hombros, llegó a la frontera de Hong-Kong.

España dió más de quince millones y medio de pesetas para la Propagación de la Fe en 1951

MADRID.—Los católicos españoles entregaron el año pasado para la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe la cantidad de 15.551.323,55 pesetas de las cuales 13.154.997,25 pesetas pertenecen a la colecta obtenida el Domingo Mundial de la Propagación de la Fe. La recaudación glo-

DE CADA DIEZ CIUDADANOS, NUEVE PADECEN LA INSO-PORTABLE TORTURA de unos pies que arden, doleridos, embotados y cansados.

Otros muchos tienen que aguantar desesperadamente los agudos dolores de sus juanetes y de sus callos y durezas inflamadas e hipersensibilizadas por la fatiga y el calzado.

Unos pies encadenados al dolor y al peso del cansancio agotan materialmente a la persona que es víctima de tal martirio.

Pero... ya desde el mismo instante del contacto de la sutil crema PENTODERM sobre la piel de los pies, el tormento cesa. La fatiga agotadora y el dolor se convierten en bienestar; la ligereza y el buen humor reaparecen hasta olvidar totalmente que los PIES EXISTEN

Ni baños de pies, ni fricciones, ni operación alguna que signifique molestia, ni pérdida de tiempo. Un solo instante es necesario para librarse de este cautiverio. Basta una suave aplicación de Pntoderm en el momento preciso que desgraciadamente y con tanta intensidad avisa, ya llegando a casa, en la oficina o en pleno campo, pues se trata de una operación muy sencilla, muy rápida, limpia y agradable

Tal es su poder emoliente y suavizante de la piel, que una sola aplicación diaria al acostarse acabará, incluso liberándole, progresivamente y sin darse cuenta, de los callos y durezas producidos por la inhumana opresión del calzado

Pentoderm
La solución definitiva del problema de los pies LABORAT. CERA, S.A. - Vico, 18 - BARCELONA
Lea usted EL DIARIO DE AVILA

